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Zusammenfassung

        
Die Sarkoidose im Kindesalter ist eine seltene Krankheit unbekannter Ätiologie. Bei Kindern unter 4 Jahren äußert sie sich meist in der Triade aus Erythem, Polyarthritis und Uveitis. Da diese Symptome jedoch denen der juvenilen chronischen Arthritis gleichen, kann die Grundkrankheit zunächst undiagnostiziert bleiben, wie in der Kasuistik dargestellt wird. Bei dem geschilderten Patienten wurde die Krankheit histopathologisch aus einem Synovialektomiepräparat mit Epitheloidzellgranulomen gestellt. Es darf aus dieser Mitteilung geschlossen werden, dass zur Differenzialdiagnose beider Krankheiten die Gelenkbiopsie von Bedeutung sein kann.


      
        
Abstract

        
Childhood sarcoidosis is a rarely disease of unknown etiology. In children less than 4 years a clinical triad of rash, polyarthritis and uveitis is characteristic. Nevertheless, these clinical symptoms may be misdiagnosed as juvenile chronic arthritis as described in the case report. The final diagnosis in the presented case was done by histopathology on a synovectomy specimen exhibiting epithelioid granulomata. The case report indicates that joint biopsy may be diagnostic for differentiation of childhood sarcoidosis and juvenile chronic arthritis.
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